

# Beschlussvorlage



Landeshauptstadt  
Mainz

öffentlich		Drucksache Nr. 0580/2024
Amt/Aktenzeichen 40/	Datum 21.03.2024	TOP

Behandlung im Stadtvorstand gem. § 58 (3) S. 2 i. V. m. 47 (1) S. 2 Nr. 1 GemO am 09.04.2024

Beratungsfolge Gremium	Zuständigkeit	Datum	Status
Ortsbeirat Mainz-Weisenau	Anhörung	24.04.2024	Ö
Schulträgerausschuss	Vorberatung	25.04.2024	Ö
Stadtrat	Entscheidung	15.05.2024	Ö

## Betreff:

Namensgebung für die Integrierte Gesamtschule am Europakreisel  
hier: Umbenennung in "IGS Europa Mainz"

Mainz, den 02.04.2024

gez.  
Dr. Eckart Lensch  
Beigeordneter

Mainz, den 09.04.2024

gez.

Nino Haase  
Oberbürgermeister

## Beschlussvorschlag:

Nach Anhörung des Ortsbeirates Mainz-Weisenau und Vorberatung durch den Schulträgerausschuss beschließt der Stadtrat der Integrierten Gesamtschule am Europakreisel den Namen "Integrierte Gesamtschule Europa Mainz" zu verleihen.

## **Sachverhalt**

Gemäß § 91 Abs. 5 Schulgesetz (SchulG) verleiht der Schulträger jeder Schule eine Bezeichnung, in der die Schulart und die Schulsitzgemeinde anzugeben sind. In die Bezeichnung kann ein Zusatz, insbesondere ein Name, aufgenommen werden.

Auf Vorschlag der Schulgemeinschaft der Integrierten Gesamtschule (IGS) am Europakreisel beabsichtigt die Landeshauptstadt Mainz als Schulträger der Schule den Namen "IGS Europa Mainz" zu verleihen.

## **Namensfindung:**

Die Integrierte Gesamtschule am Europakreisel braucht einen neuen Namen, da der jetzige Standort im Heiligkreuzviertel in Mainz-Weisenau nicht mehr nur Interimsstandort ist, sondern die Schule wird dauerhaft dort verortet sein wird.

Die Schulgemeinschaft der vierten IGS hat sich aus diesem Grund auf die Suche nach einem neuen Namen gemacht. Dabei wurden Vorschläge aus der Elternschaft, dem Kollegium und von den Schüler:innen gesammelt. Die Vorschläge zur Abstimmung ließen sich zwei Kategorien zuordnen: Namen mit Europabezug und Namensvorschläge von Personen mit historischem Bezug.

Die Gesamtkonferenz hat in einer Sitzung am 14. Dezember 2023 die Namensänderung beschlossen und sich für den Namen „IGS Europa“ entschieden.

Der bereits vorhandene Europabezug könne somit weitergeführt werden und generiere einen Wiedererkennungswert, der sich auch im vorhandenen Logo und den Schulfarben widerspiegele. Neben den positiven Assoziationen mit Europa böten sich darüber hinaus viele Anknüpfungspunkte an das Themenfeld Europa im pädagogischen Kontext an.

## **Lösung**

Die Landeshauptstadt Mainz als Schulträger verleiht der bisherigen Integrierten Gesamtschule am Europakreisel den Namen "IGS Europa Mainz".

## **Alternativen**

Keine

## **Finanzierung**

Einmalige Kosten: Austausch der Beschilderung an der Schule (GWM), Anfertigung von Stempeln und Dienstsiegel (Amt 40).

Die Deckung der Kosten erfolgt über den Teilhaushalt 40.